

Des récrés au top!

De nombreuses cours de récré sont en pleine transformation. L'objectif principal est de remettre de la nature dans l'école pour que les élèves aient moins chaud et qu'ils se sentent mieux. Reportage à l'école publique Benauges, à Bordeaux.

Des arbres... pour apporter de la fraîcheur et de l'ombre. À leur pied, des copeaux de bois retiennent l'humidité et aident les végétaux à résister à la chaleur.

Un terrain multisports... pour que tout le monde puisse se défouler, et pas seulement les fans de foot ! Il a été placé à l'écart, pour que les joueurs ne prennent pas toute la place, comme c'est souvent le cas.

Des coins « refuges »... pour ceux qui ont besoin de calme. Il est même possible de s'allonger dans des hamacs loin du bruit.

Des marquages au sol... pour rendre la cour plus gaie, stimuler l'envie de jouer et l'imagination.

Le jardin potager... pour permettre aux élèves de pratiquer une activité en lien direct avec la nature.

Le banc de l'amitié... pour développer la solidarité dans la cour. L'élève qui est seul s'assoit sur ce banc. Les autres le voient et viennent lui parler.

Une cour plus verte et mieux partagée

Un défi ambitieux



De la terre à portée de main

Fini le temps où le goudron était roi ! Cette matière, qui recouvre le sol de beaucoup d'écoles, est un gros réservoir de chaleur. Alors, ici, **la moitié du goudron a été retirée** pour planter 47 arbres et installer un beau potager.



Des poils et des plumes

« Regardez tous ! », s'exclame Asma devant ce gros criquet. Le retour de la verdure dans la cour attire tout un monde : **oiseaux, escargots, chenilles, insectes...** Pas une récré, ou presque, sans une rencontre surprenante à la clé.



Des copeaux à la pelle

La terre, les copeaux de bois, les feuilles mortes... Tout cela donne **du travail de ramassage et de nettoyage**. Les élèves doivent donc participer à l'entretien de la cour. Pour eux, c'est un plaisir, ils se sentent responsables.



Des fleurs pour créer

Tresser des colliers avec des plantes, tracer les contours d'une marelle avec des copeaux de bois... La nature dans la cour, c'est aussi ça : **une source d'inspiration pour fabriquer, explorer, inventer**. Et être fiers de ce qu'on a créé.



Des jeux pour tous

Des récrés plus cool, c'est également des jeux qui n'excluent personne. Exemple, ce panier de basket à 3 trous : comme on ne sait pas où va sortir le ballon, **tout le monde a une chance de l'attraper**. Pas seulement les plus forts.



Et du repos... si je veux !

La cour a été transformée afin que tous les élèves s'y sentent bien, même ceux qui sont fatigués. **2 hamacs leur sont destinés**. On s'y repose, on y papote... Et s'ils deviennent des balançoires, alors on peut aussi... y faire les fous !

S'adapter à la chaleur...

La plupart des écoles ont des cours goudronnées, sans arbres, sans terre. Pendant longtemps, on a trouvé ça plus pratique, moins salissant. **Mais leur sol artificiel accumule la chaleur**. Et, avec la hausse des températures, ça empire.

... dans toute la France

Paris, Toulouse, Rennes, Rouen... de nombreuses villes ont déjà décidé de transformer leurs cours d'école pour les rendre plus fraîches et agréables.

À Bordeaux, 100 % des cours vont être transformés. Cela prendra 10 ans et coûtera 18 millions d'euros.

C'est un chantier énorme, mais qui en vaut la peine : dans une cour plus verte, on a moins chaud. On est aussi plus détendu, plus coopératif. **En un mot : plus heureux !**



À Bordeaux, l'avis des élèves a été pris en compte pour transformer les cours. À l'école Benauges, le directeur réunit les délégués tous les 15 jours pour poursuivre les améliorations. Prochaine étape : l'achat d'un composteur, un bac qui permet de récupérer les déchets végétaux.